



PRONUNCIAMIENTO PÚBLICO

“El Estado de Honduras conocía del Plan para asesinar al liderazgo José Omar Cruz”

La Plataforma Agraria del Aguán, La Coordinadora De Organizaciones Populares del Aguan y El Bufete Estudios para la Dignidad, ante el asesinato del líder y presidente de la Cooperativa Los Laureles, el compañero **José Omar Cruz Tomé**, nos pronunciamos en los siguientes términos:

1. El 18 de enero de 2023 en la ciudad de Tocoa Colón, el líder campesino **José Omar Cruz Tomé** junto al señor Andy Martínez Murillo, fueron asesinados por sicarios quienes les dispararon con armas de fuego. El compañero José Omar Cruz era presidente de la Cooperativa Campesina Los Laureles, aglutinada en la Plataforma Agraria del Aguan.
2. Desde el 27 de octubre se comunicó públicamente y al Estado de Honduras, que **Corporación Dinant estaba fraguando un plan para asesinar a la dirigencia campesina del valle del Aguan** y la urgente necesidad de proteger la vida e integridad de varios dirigentes campesinos, incluyendo la del compañero José Omar Cruz Tomé.
3. **El Estado de Honduras es responsable directo por omisión.** Tenía pleno conocimiento y nunca tomó acciones concretas y coherentes para garantizar su derecho a la vida.
4. Condenamos la pretensión de funcionarios del Estado para revictimizar este crimen y desvincularlo de la reivindicación de derechos en el valle del Aguan, estas prácticas fueron propias de la narco dictadura para desmeritar el trabajo de personas defensoras de derechos humanos. **Este comportamiento es inadmisibles en un gobierno que tiene el discurso de respeto para con los derechos humanos.**
4. El señor José Omar Cruz Tomé fue criminalizado por Corporación Dinant por el delito de Usurpación, **en junio de 2022 el juzgado de letras de Tocoa decretó sobreseimiento definitivo en su favor.**
5. Finalmente, exigimos enérgicamente al gobierno de Xiomara Castro que:
 - a. Realice una investigación imparcial y a fondo para dar con los responsables materiales e intelectuales del hecho, instamos públicamente a que se aperturen líneas investigativas en torno a Corporación Dinant y al señor **Miguel Mauricio de la Soledad Facusse Saenz**, como sospechosos y responsables de este crimen.
 - b. Al ministro Sabillón, que desarticule de una vez por todas las estructuras sicariales que operan en la zona que están plenamente identificadas, las cuales han atacado una vez más, al movimiento campesino del Aguan.
 - c. Que tome acciones reales y contundentes para proteger la vida e integridad personal de las personas defensoras de derechos humanos en el valle del Aguan

El valle del Aguan le pertenece al movimiento campesino y no a las empresas agroindustriales que han derramado sangre para apoderarse y despojar las tierras de reforma agraria. El país será refundado de la mano de los y las campesinas, no de la mano del poder económico oscuro y criminal aliado de la narco dictadura. Pedimos coherencia y contundencia al gobierno para dar justicia al valle del Aguan.

Dado en la ciudad de Tocoa, Colón, a los 19 días del mes de enero del año 2023